

## **FUERA MÁSCARAS**



## **PRESIDENTA XÓCHITL GÁLVEZ**

o que sucedió la noche del domingo 2 de junio del 2024 fue un milagro. Ahora que lo rememoro.

Todo comenzó un año atrás,

el 3 de septiembre del 2023

meses después de la serie de sucesos que llevaron a Xochitl Gálvez a convertirse en la primera mujer presidenta de México, me parece aún más increíble.

Todo comenzó un año atrás, el 3 de septiembre del 2023 para ser exactos. Pocos lo notaron, pero ese fue el inicio del rompimiento de Xóchitl con quienes creyeron que la utilizarían para salvar su pellejo. "En mi

gobierno no habrá ni huevones, ni rateros, ni pendejos", sentenció aquella mañana. Al principio nadie entendió a lo que se refería, pero resultó ser un mensaje cifrado. En realidad, iba dirigido a quienes se sentían sus amos, pero en ese momento Xóchitl aún los necesitaba, así que fue prudente. Los cambios empezaron después.

Lo que le hicieron a Claudia Sheinbaum fue una traición desde dentro. El enojo de Marcelo Ebrard por la manera en que la dirigencia de Morena condujo la encuesta terminó por dividir el partido. Ebrard nunca pudo aceptar su derrota y, muy al modo de López Obrador en 2006, utilizó todos sus recursos para reventar el proceso alegando fraude. Después movilizó a sus simpatizantes y medios de comunicación en contra de Sheinbaum. Pero la gota que derramó el vaso fue el choque de dos trenes del metro de la Ciudad de México que dejó 17 muertos y más de 50 heridos. El "incidente" se dio tres semanas antes de la elección. Fuentes internas de la campaña aseguran que el sabotaje vino desde Morena. Alguien que conocía muy bien el funcionamiento del sistema, sin embargo, nunca lo sabremos. Lo peor vino después. Fue tanta la indolencia y falta de tacto que encendió la furia de todo el país: "Yo no soy la jefa de Gobierno, dejen de culparme por todo lo que sucede.", respondió furiosa la hasta entonces candidata puntera durante el tercer debate presidencial a menos de 15 días de la jornada electoral. Ese fue el fin de su candidatura.

Al presidente López Obrador le tomó 3 meses reconocer el triunfo de Gálvez en las urnas. Fueron semanas de mucha tensión en el país, pero al final aceptó la derrota de su partido y cumplió su promesa de irse a La Chingada, su rancho en Chiapas y retirarse de la política para siempre. Su aprobación continuó arriba de los 60 puntos hasta el último día de su mandato. Hay quien asegura que jamás volvió a hablar ni con Claudia ni con Marcelo.

Sea como sea, Gálvez tomó el poder en octubre e inmediatamente cumplió con su

> promesa de aquella tarde de septiembre frente al Ángel de la Independencia y bloqueó de su equipo a los tres dirigentes de partido, Jesús Zambrano, Alejandro Moreno, y Marko Cortés. Simplemente dejó de tomarles las llamadas, y en lugar de eso lanzó una convocatoria nacio-

para ser exactos. Pocos lo notaron, pero ese fue el inicio del rompimiento de Xóchitl con quienes creyeron que la utilizarían para salvar su pellejo. nal para que, quien quisiera colaborar en su gobierno, enviara

su curriculum a sebuscan@xingones.com. Decenas de miles de jóvenes se incorporaron a la administración pública por primera vez, y sorprendentemente, ninguno de los lastres políticos de sexenios pasados fue considerado como parte de su gabinete.

Han pasado ya 6 meses desde que la hidalguense se mudó con su familia a la cabaña que alguna vez ocupó Vicente Fox en la antigua Residencia Oficial de Los Pinos, en el Bosque de Chapultepec. Y ahora, el Palacio Nacional se encuentra abierto al público y forma parte del Patrimonio Nacional de México: "Nunca más una puerta cerrada" se lee en un letrero que adorna la entrada principal del recinto.

La primera presidenta de México aún enfrenta muchos retos, el principal sin duda es el tema de la inseguridad, que se encuentra desbordada. Sin embargo, la presidenta Gálvez echará mano de su recién nombrado Secretario de Gobernación, Marcelo Ebrard. para sortear ese, y todos los retos que vengan en el futuro.





Foto: Comunicación Social del CEN del PRI